
  

École des Pionniers 
Conseil d’établissement 

Compte-rendu de la séance du 26 mars 2025 

Agora du pavillon Laure-Gaudreault 

Présences : 

M. Martin Corbeil, président, parent 

Mme Éveline Fortier, vice-présidente, parent 

Mme Marleyne Caouette, trésorière, parent 

Mme Émilie Croteau, parent  

Mme Gisèle Vachon, parent 

Mme Pascale Bertrand, parent 

Mme Édith Saindon, parent 

M. Adrien Lahaye, parent-substitut  

Mme Roseline Drolet, membre de la communauté 

Mme Johanne Bourgelas, représentante du service de garde  

Mme Karine Boissonneault, représentante du personnel de soutien 

Mme Isabelle Gingras, représentante des professionnels 

Mme Valérie Rioux, enseignante au préscolaire 

Mme Véronique D’Anjou, enseignante au primaire 

Mme Marie-Claude Tardif, enseignante au primaire  

Mme Manon Kirouac, enseignante au secondaire 

M. Guillaume Gagné, enseignant au secondaire  

Mme Juliette Poulin, élève 

M. Rafaël Soucy, élève 

Absences : 

Mme Kim Basque, parent  

M. Sylvain Abdelmalek, parent-substitut 

M. Frédéric Olivier Brisson, parent-substitut 

Mme Zoé Lapierre, élève 

Mme Marie-Anne Carrier, enseignante-substitut au secondaire 

M. Patrick Dallaire, enseignant-substitut au primaire 

Mme Mélanie Gaulin, représentante-substitut du service de garde 

Présences membres de la direction : 

Mme Marie-Eve Harton, directrice 

Mme Julia Béland-Godin, directrice adjointe 

 



 

1. Ouverture de la séance – vérification du quorum 

Après vérification du quorum, la séance est ouverte à 18h46.  

 

 

2. Adoption de l’ordre du jour  

Après la lecture de l’ordre du jour, son adoption est proposée par M. Adrien Lahaye et 

appuyée par Mme Émilie Croteau.  

 

(24/25-05-01) 

3. Adoption et suivis du procès-verbal de la 4e séance tenue le 17 février 2025  

Mme Marie-Eve Harton revient sur les questions posées à la dernière séance. Elle 

mentionne notamment que les voyages aux États-Unis ne peuvent pas être déplacés 

actuellement et qu’advenant une situation exceptionnelle, ils devraient annuler les 

voyages.  

Mme Pascale Bertrand assure aux membres qu’elle a communiqué avec notre 

gestionnaire administrative, Mme Joliane Baillairgé, et que la situation du déneigement du 

chemin piétonnier a été adressée à la Ville de Saint-Augustin-de-Desmaures.  

L’adoption est proposée par Mme Pascale Bertrand et appuyée par M. Adrien Lahaye. 

 

(24/25-05-02) 

4. Interventions du public 

Rien à signaler. 

 

 

5. Rapports : 

▪ du président 

M. Martin Corbeil explique aux membres comment les parents peuvent s’adresser 

au conseil d’établissement.  

▪ de la représentante du service de garde 

Mme Johanne Bourgelas parle de la semaine de relâche qui s’est vécue en partie 

à Laure-Gaudreault et en partie dans les pavillons primaires en lien avec les 

coupures d’électricité annoncées à la dernière séance.  

Elle explique également les thèmes qui seront vécus à Marguerite-Bourgeois et à 

De La Salle lors de la journée pédagogique de ce vendredi 28 mars.  

▪ du représentant au comité de parents 

M. Martin Corbeil parle de la visite d’une mère qui a deux enfants multiallergiques 

au comité de parents pour normaliser tous les aliments dans les écoles.   

Il ajoute également que les règles de régie interne du comité de parents ont été 

modifiées à la dernière séance.  

▪ du conseil étudiant 

M. Rafaël Soucy et Mme Juliette Poulin nous informent des journées thématiques 

Western et Cabane à sucre. Les élèves du secondaire ont bien participé.  

Ils ajoutent également que les élèves du conseil étudiant du primaire sont venus 

 

 

 



visiter les élèves du conseil étudiant du secondaire la semaine dernière.  

▪ de la direction 

Mme Marie-Eve Harton parle de l’opération pour la prévention des drogues à 

l’école qui a eu lieu en collaboration avec le Service de police de la Ville de 

Québec.   

Elle parle également du succès du programme de hockey scolaire au primaire. 

Mme Marie-Eve Harton annonce le retour de Mme Marianne Auger à la direction 

adjointe de Marguerite-Bourgeois.  

Mme Julia Béland-Godin nomme que la 2e étape est maintenant terminée au 

primaire et que plusieurs rencontres ont eu lieu pour assurer la réussite des 

élèves. Elle ajoute que demain aura lieu une journée à thématique Cabane à sucre.  

 

6. Règle de contributions financières chargées aux parents 

M. Martin Corbeil présente la politique relative à la gratuité scolaire et aux contributions 

financières pouvant être exigées des parents et des élèves du centre de services scolaire 

des Découvreurs approuvée par le Conseil d’administration.  

Mme Marie-Eve Harton présente les Règles relatives aux contributions financières exigées 

des parents pour l’année scolaire 2025-2026 pour les ordres d’enseignement primaire et 

secondaire.  

L’approbation des documents est proposée par Mme Marleyne Caouette et appuyée par 

Mme Marie-Claude Tardif.  

 

(24/25-05-03)  

7. Activités complémentaires 

a) Voyage à Ottawa (6e année) : un courriel avait été envoyé aux membres afin 

d’approuver rapidement le voyage. Un amendement doit être fait, car le montant a été 

ajusté en fonction du nombre d’élèves présents.  

b) Camp Portneuf (5e année)  

c) Club Plein-air (secondaire) 

d) Activités de graduation (album des finissants, cérémonie des diplômes, bal des 

finissants, chandails des finissants) 

e) Campagne de financement pour les voyages internationaux : sauce Saint-Antoine 

(secondaire) 

 

L’approbation des activités complémentaires est proposée par Mme Gisèle Vachon et 

appuyée par Mme Émilie Croteau. 

 

(24/25-05-04)  

8. Exemption aux évaluations de fin d’année : portrait de situation 

Mme Marie-Eve Harton explique aux membres qu’un avis a été émis de la part du 

Protecteur national de l’élève sur les sessions d’évaluation au secondaire.  

M. Guillaume Gagné prend la parole afin de présenter les résultats des questionnaires sur 

l’exemption aux évaluations de fin d’année remplis par les élèves et leurs parents.  

 

 



9. SDG : service traiteur à Marguerite-Bourgeois 

Mme Marie-Eve Harton explique aux membres du Conseil la réalité actuelle du service 

alimentaire à Marguerite-Bourgeois. Il est donc proposé d’utiliser le service de Cuisine 

Xpress à Marguerite-Bourgeois comme il est actuellement le cas à De La Salle.  

L’approbation de ce point sera faite à la prochaine séance.  

 

 

10. Questions diverses 

Aucune question des membres.  

 

 

11. Levée de la séance  

La levée de la séance à 20h47 est proposée par Mme Émilie Croteau et appuyée par M. 

Adrien Lahaye.  

 

 

 

Martin Corbeil, président        Marie-Eve Harton, directrice  Julia Béland-Godin, secrétaire 


